

紫西会報

第45号

発行所 茨城県筑西市下中山590
茨城県立下館第一高等学校
紫西同窓会
TEL (0296) 24-6344代
FAX (0296) 25-4673
編集者 兼吉 大
印刷所 戸頃印刷所

平成二十六年九月二十日に開催されました「平成二十六年度下館紫西同窓会総会」におきまして、同窓会会长に推挙頂きました。身に余る光榮でござります。

私は、前会長でありました中山喜一郎会長を副会長の立場で支えておりましたが、今更ながら前会長の多大な功績に対し、誠に頭の下がる思いです。特に平成二十五年十一月十六日に開催されました下館第一高等学校創立九十周年記念式典は、実行委員長である前会長の強いリーダーシ



平成二十六年九月二十日に開催されました「平成二十六年度下館紫西同窓会総会」におきまして、同窓会会长に推挙頂きました。身に余る光榮でござります。

私は、前会長でありました中山喜一郎会長を副会長の立場で支えておりましたが、今更ながら前会長の多大な功績は大変感銘し、生涯忘れることが出来ない想い出となりました。

創立九十周年記念式典が成功の内に終了しましたが、八年後の平成三十五年には、

私にとりましても、記念式典は大変感銘し、生涯忘れることが出来ない想い出となりました。

そこで、同窓会員及び母校の出席のものと、多くの来賓各位の出席のものと盛大かつ厳粛に挙行されました。

私にとりましても、記念式典は大変感銘し、生涯忘れることが出来ない想い出となりました。

最後に私事になりますが、私の兄弟は私を含めまして、女一人と男五人の兄弟です。長女は下館第二高等学校に、男五人は下館第一高等学校に入学致しました。その後、私も結婚し、娘一人の父親となりましたが、娘達も下館第一高等学校に入学することが出来ました。兄弟五人と娘一人が母校にお世話をなつたのであります。母校には本当に感謝して

さて、私は同窓会会长に就いております。

さて、私は同窓会会长に就いております。

会長に就任して

(四十一回卒)
廣明

紫西同窓会長 林

おります。
その母校に少しでも恩返しができれば偉いとの思いで、同窓会会长を務めたいと思つております。



ごあいさつ

校長石川

弘



紫西同窓会の皆様には、日頃より本校の教育活動に対し、ご支援ご協力を賜り、深く感謝申し上げます。

この度、多くの業績を残されてご勇退されました原篤範校長先生の後任として赴任いたしました。本校には、平成十八年度から二年間、当時ありました定時制の教頭として勤め、今回で二度目の勤務となります。歴史と伝統あふれる本校に、再び奉職できましたことは、この上ない喜びでありますと同時に、着任以来、その責任の重さに、身の引き

締まる思いの毎日でございました。微力ではございますが、本校の新たな飛躍のため教職員全員力を尽せ努力してまいりたいと考えておりますので、よろしくお願ひ申し上げます。

さて、世界はグローバル化

が急速に進展し、人や物、情報等が国境を越えて活発に行き交う状況にあります。また、日本国内では、震災からの復興や環境、エネルギーの問題、少子高齢化の進展など、課題が山積みしております。これから

立大学に二四名（内現役一立大生）が、昨年度は、国公

立大学に二四名（内現役一

一方、部活動では、今年度、剣道部・文芸部・写真部・放

送部が全国大会に出場したの

をはじめ、剣道部・陸上競技部・水泳部が関東大会に出場

するなど、素晴らしい活躍を

見せていました。

特に、剣道部は、ここ四年

間連続で関東大会に出場し、

今年のインターハイ県予選で

準優勝したのをはじめ、国体

少年男子の部の茨城県チーム

の選手として今年の長崎国体

に出場した三年生の海老原淳

君が、五位入賞を果たすなど、

すばらしい実績を上げており

ます。

その他、多くの部活動が県

大会に出場し活躍しており、

今後も本校の伝統であります

「文武両道」の精神を大切に

しながら、部活動の更なる活

性化に努めていきたいと考え

ています。

最後になりますが、過日の

紫西同窓会総会では、前会長

の中山喜一郎様、新会長の林

廣明様をはじめ、約一五〇名

もの同窓生の皆様にご出席い

ただいて、心強い励ましのお

言葉を沢山頂戴し、感無量の

ひと時を過ごさせていただき

ました。心よりお礼申し上げ

ます。今後も「下館一高」と

いう名前が多くの中学生の憧

れであり、在校生や同窓生に

とっても誇らしい学校であり

続けるために、懸命に努めて

まいりますので、同窓生の皆

様の変わらぬご支援をお願い

申上げます。

ごあいさつ

（2）

同窓会便り

在バンクーバー日本国総領事

岡田誠司

(第五十一年卒)



報告会

私が管轄するカナダへは「下館第一高等学校」と記述されていました。我が母校の名前

がそこに書かれていることに驚くと同時に、うれしさとなつかしさがこみ上げてきました。私が下館一高を卒業したのは一九七六年、四半世紀を超える月日が経っていますが、その間、日本と諸外国を行ったりするという仕事柄、下館一高を訪れることも、同窓会に出席することもかないませんでした。そのような月日の流れの中で霧の中にかすんでいた母校の記憶がにわかに蘇りました。

日本政府は、「かけはしプロジェクト」や日本の学生の諸外国への留学の促進など我が国のグローバリゼーションへの取り組みを積極的に行ってています。

こうしたグローバリゼーションのための取り組みは、なぜ必要なのでしょう?

グローバリゼーションは、地球規模化というように訳されますが、これは、文字通り、政治、経済、文化などが一国

の枠を超えて地球規模で緊密な関係を持って動いていくことを言います。私の携わる外交の仕事においても、日本国民の利益を実現するためには日本という一国の枠を超えて、

世界全体の枠組みの中で見ていかなければなりません。私たちの日常生活においても、一見何の関わりもないと思われるある國のある出来事が、いろいろな形で影響を及ぼします。たとえば、昨年の冬、カナダ東部が寒波に見舞われたとき、日本の食卓から、そして下館一高のあの懐かしいパン屋さんからも、パンがなくなるかも知れないという事態に直面しました。

どうしてこういうことが起これるのでしようか?

日本は、パンやパスタを作るためにカナダからたくさん的小麦を輸入しています。ところが、昨年カナダ東部を寒波が襲ったときには、日本向

きの小麦の鉄道輸送が出来なくななり、日本への輸出が止まってしまいました。幸い、日本はこのような事態に備えて、小麦の国内消費量の一ヶ月分を備蓄しているので、実際に食卓からパンがなくなる事態は避けられました。しかし、この備蓄分がなくなる二ヶ月の間に、カナダから小麦の輸出を再開するための真剣な交渉が行われました。この

日常生活の多くの物事が世界と運動して動いています。ですから、私たちは世界で何が起きているのか、そして、それが自分たちの生活にどういう影響をもたらすのかというのを常に念頭におくことが必要です。これは、どのような仕事を従事していても同じ事が言えます。

昨年は、下館一高の後輩達とカナダで巡り会つことができました。カナダの高校生達の家にホームステイしたり、いろいろな場所を訪れ、たくさんの事を学んだと思います。

同時に、カナダの人々に日本がどういう国なのかというこについても、しっかりと伝えてくれました。こうした下館一高の後輩達の姿を目にして、卒業生として我が母校を改めて大きな誇りと感じるとともに、日本の将来が明るい希望に満ちていることを実感しました。

後輩諸君達の明るい未来と下館第一高等学校の更なる興隆を願って止みません。



新任の先生よりメッセージ

下館一高に赴任して

生駒忠夫



たちがそれぞれ目標をもつて応えていたことだと実感しているところです。

さて、近年は、経済界の強い要請により、「グローバル人材」の育成が教育界の急務とされています。情報、資金、人々、物質、インフラエンザ、ウイルスなど、あらゆるもの

が国境を越えやすくなり、グローバル化が急速に進行して

いますから、経済界に限らず、

これからは地球規模で広く物

事を考えるという視点が必要

になってくるのでしょう。

世界に通用する人材が必要

なのは、英語力はもちろんで

すが、異文化を理解する力、

論理的に思考プロセスを組み

立たたたでのコミュニケーションの力、そして日本人としてのアイデンティティであり、

人間としての教養(リバーラルアーツ)がその土台になると

言われています。この教養を

身に付けるには、日々の学習

をしっかりとしていくことで

あります。そして日々、

生徒達に恵まれ楽しく過ごさ

うとしています。そして日々、

本校に赴任して一年が経と

思っています。そこで日々、

本校の方針に、生徒

培われてきた先生方の協力体制、授業への熱心な取り組み、そして、学校の方針に、生徒

は、本人以外の他の視線が含まれます。全ての教育活動の大前提となるのは、本人の存在や意志を何よりも尊重することだと思います。それ故、「生徒のために何をするべきか」ということを常に念頭において諸活動に対応していくかねばならない、と気持ちを引き締めているところです。

一生懸命学習に取り組む態度や時々投げかけられる鋭い本質を窺くような質問に高い能力や感受性を感じています。謙虚にアドバイスを聞く姿勢に大きな可能性を感じています。いくつかの学校を見てきて今ながら、素晴らしい学校だなと思います。

では自分の高校時代はどうだったのだろうか?母校であるが故に余計にそんなことを考えてしまいます。今の生徒達と同じようにやれていたのか正直非常に不安です。謙虚さも足りなかつたと思います。

進路を直感と根拠のない自信で選んでしまったからでしょう。

物理の道を選んだことに後悔した時期もありました。

今のように情報が手に入る時代でもなく、無知なまま進ん

でしまったようだと思いま

す。あの時の担任のアドバイ

スをもっと謙虚によく聞いておけばよかったと思いつきます。

それでも色々なことに悩み苦し

み、迷いを友人と語らひな

がら過ごした本校での日々は、私のこれまでの人生の土台とな

りなっています。そこで、館一

で過ごす高校時代は人生の土

台を与えてくれます。

高校時代は人生の土台を築き、「己を磨く大切な時期です。小さな妥協などせずに自分を磨いてください。磨けば磨くほど輝くのが高校時代です。で、変えてはいけない」と、した土台が必要です。その上で「己を変えて変化に対応していく」ことが重要だと思いません。見えないことがあります。それは先に述べた皆さんの今の姿勢だと思います。素直さ謙虚さ誠実さは必ず皆さんの力になります。ぜひ見失わないでください。また、変化に対応していくためにはしっかりと学問に取り組んで下さい。身のまわりの今の環境や価値観や考え方、自分にとって絶対普遍だと勘違いしていませんか。世の中には自分の知らないことがあります。学問がそれを教えることがあります。学問がそれを教えてくれます。机上の学問だけではなく、広くフィールドに出て学問をしてください。必ず皆さんの力になります。自分

の力を信じて、文系理系ど

うい狭くて古い分類にこだわ

ない一高校の姿がそこにはあ

りすぎないで、広い世界に羽ばたいてください。皆さんにはそれだけの力があることを確信しています。

高校時代は人生の土台を築き、「己を磨く大切な時期です。小さな妥協などせずに自分を磨いてください。磨けば磨くほど輝くのが高校時代です。で、変えてはいけない」と、した土台が必要です。その上で「己を変えて変化に対応していく」ことが重要だと思いません。見えないことがあります。それは先に述べた皆さんの今の姿勢だと思います。素直さ謙虚さ誠実さは必ず皆さんの力になります。ぜひ見失わないでください。また、変化に対応していくためにはしっかりと学問に取り組んで下さい。身のまわりの今の環境や価値観や考え方、自分にとって絶対普遍だと勘違いしていませんか。世の中には自分の知らないことがあります。学問がそれを教えることがあります。学問がそれを教えてくれます。机上の学問だけではなく、広くフィールドに出て学問をしてください。必ず皆さんの力になります。自分

の力を信じて、文系理系ど

うい狭くて古い分類にこだわ

ない一高校の姿がそこにはあ

りすぎないで、広い世界に羽ばたいてください。皆さんにはそれだけの力があることを確信しています。

高校時代は人生の土台を築き、「己を磨く大切な時期です。小さな妥協などせずに自分を磨いてください。磨けば磨くほど輝くのが高校時代です。で、変えてはいけない」と、した土台が必要です。その上で「己を変えて変化に対応していく」ことが重要だと思いません。見えないことがあります。それは先に述べた皆さんの今の姿勢

だと思います。

（4）